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TEMA 84 DEL PROGRAMA 

Escuela lnternacional de las Naciones Unidas: 
informe del Secretario General (conclusidn) 
( A/8708/ Add.16, A/8856, A/C.5/1483, A/C.5/ 
L.1096, A/C.5/XXVII/CRP.12) 

l. El Sr. DUQUE (Colombia) dice que a su delegacion le 
preocupan especialmente, por una parte el deficit cronico 
que padece Ia Escuela Internacional de las Naciones 
Unidas como consecuencia del aumento de los gastos de 
funcionamiento y construccion, y por !a otra, Ia 
disminucion del numero de hijos de funcionarios de 
las Naciones Unidas matriculados en Ia Escuela. Consi
derando que para preservar el caracter internacional de ]a 
Escuela es indispensable contar con una elevada 
proporcion de hijos del personal diplomatico, su 
delegacion ha patrocinado el proyecto de resolucion 
A/C.5/L.l096, que esta acorde con Ia necesidad 
de aumentar el subsidio de educacion del personal 
de las Naciones Unidas, segun se menciona en 
el parrafo 9 del informe del Secretario General (A/8856). 
Si se quiere que Ia Escuela supere sus dificultades 
econ6micas, es preciso adoptar politicas que miren hacia 
el futuro; en consecuencia, en 1973 debera prepararse un 
informe sobre el futuro economico de !a Escuela. El 
orador expresa su agradecimiento a! Presidente de !a 
Junta Directiva por todos los esfuerzos que ha realizado. 

2. El Sr. SOEMANTERA (Indonesia), tras expresar su 
reconocimiento a Ia 1 unta Directiva, a su Presidente y a 
todos cuantos han hecho posible que Ia Escuela haya 
contado con locales gratis desde su creaci6n, hace notar 
que el numero de ex alumnos aceptados en universidades 
prestigiosas da fc del alto nivel de Ia ensenanza impartida 
en Ia Escuela. A su delegacion le preocupa profunda
mente Ia noticia de que, si no se consigue suficiente 
apoyo tinanciero, quiza nose lleven a cabo los programas 
planeados para el proximo ano academico. Su delegaci6n 
considera que el admitir a un mayor numero de 
estudiantcs de Ia comunidad local con objeto de hacer 
frcnte al incremento constante de los gastos, alterando 
asi Ia proporcion entre los hijos de funcionarios de las 
Naciones Unidas y los hijos de padres que no son 
funcionarios de Ia Organizaci6n, equivaldria a traicio
nar los prop6sitos para los que fue creada Ia Escuela. Por 
lo tanto, su delegacion no tiene nada que objetar a que, 
como medida especial, se aumente a 1.500 d6lares el 
actual subsidio maximo de educacion, segun se ha 
propuesto. Sin embargo, hay que encontrar pronto una 
soluci6n permanente, pues no se puede admitir que una 
institucion tan importante se financie con caracter 
especial o dependa de Ia asistencia parcial de las 
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Naciones Unidas. En vista de Ia posicion tinanciera tan 
delicada de Ia Organizacion, su delegaci6n enfocani con 
amplitud de criteria toda sugerencia que el Secretario 
General considere conveniente presentar a Ia Comision en 
relaci6n con esta cuesti6n. Por ultimo, es de esperar que 
Ia Junta Directiva sera capaz de seguir recaudando los 
fondos necesarios para mantener abierta Ia Escuela y que 
otros miembros del sistema de las Naciones Unidas 
seguiran el ejemplo del UNICEF y Ia UNESCO y 
prcstaran su ayuda. 

3. El Sr. CHERPOOT (India) dice que todos los 
establecimientos de ensenanza que tengan por objeto 
impartir Ia mejor educacion a los no adinerados tienen que 
ser subvencionados. Por lo tanto, no hay que sorprenderse 
de que las Naciones Unidas tengan que conceder de 
tiempo en tiempo subsidios a Ia Escuela Internacional de 
las Naciones Unidas. Su delegacion comparte Ia opinion 
expresada por el Comite Especial encargado de examinar 
el regimen de sueldos de las Naciones Unidas en su 
informe 1

• de que el subsidio de educacion debe 
aumentarse, y, en consecuencia, apoya el proyecto de 
resolucion A/C.S/L.1096, en particular el parrafo 2 
de Ia parte dispositiva, pues hay que tomar medidas 
para impedir que el aumento de los derechos de 
matricula haga que Ia Escuela resulte excesivamente 
costosa para los miembros de las misiones diplomaticas; de 
lo contrario, Ia Escuela perdera su caracter internacional. 
Por ultimo, a su delegaci6n le inq uieta observar que, segun 
el documento A/C.S/XXVII/CRP.12, en los cuatro 
ultimos anos ha aumentado considerablemente el personal 
docente procedente de America del Norte y de Europa 
Occidental. Se fomentaria mas el caracter internacional 
de Ia Escuela si se encontrara a miembros del personal 
docente de las regiones que en Ia actualidad estan 
insuficientemente representadas. 

4. El Sr. NAUDY (Francia) senala que Ia Escuela 
constituye un ejemplo de cooperaci6n internacional 
particularmente fructifero que debe proseguirse. En 
consecuencia, su delegacion apoyara el proyecto de 
resoluci6n que Ia Comision examina. El informe de Ia 
Comisi6n Consultiva en Asuntos Administrativos y de 
Presupuesto (A/8708/ Add.l6) resulta pertinente y ha 
sido un acierto someter sus observaciones a Ia atencion 
de Ia Quinta Comisi6n. Sin embargo, el orador esta de 
acuerdo con el representante de Nueva Zelandia en que 
esas observaciones no deben impedir que Ia quinta 
Comisi6n apruebe el proyecto de resolucion. 

5. El Sr. WOSCHNAGG (Austria) expresa su reconoci
miento por el apoyo prestado al proyecto de resolucion. EI 
aumento del subsidio ha sido considerado necesario 
incluso por el Comite Especial encargado de examinar el 
regimen de sueldos.de las Nacione~ Unirla~. el cual senal6 
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ademas, en cl parrafo 308 de su informe, que tambicn ha
bian aumentado los dereehos de pension de Ia Escuela 
Internacional de Ginebra, que ascendian a 2.500 dolares 
por aii.o. Asi, pues, se justifica conceder un aumento 
general de manera que se beneficie de Ia medida no solo 
Nueva York, sino tambien Ginebra. 

6. El Sr. DE PRAT GAY (Argentina), haciendo uso de !a 
palabra para explkar por anticipado su voto, dice que a su 
_pelegacion le preocupa Ia disminucion de Ia proporcion 
entre los hijos de funcionarios de las Naciones Unidas y los 
de mas alum nosy que, en consecuencia, acoge con agrado el 
proyecto de resoluc:ion A/C.S/L.l096. La Escuela en si 
tiene una gran impo.rtancia, como lo han seii.alado varios 
oradores, y debe ser posible que los hijos de los 
funcionarios de las Naciones Unidas puedan asistir a ella 
sin que ello les imponga una carga excesiva. Asi pues, su 
delegacion votara a favor del proyecto de resolucion. 

7. El Sr. GRODSKY (Union de Republicas Socialistas 
Sovieticas)dice que su delegacion opina que el subsidio de 
educaci6n forma parte de Ia cuestion general de los sueldos 
ysubsidiosde que setrataenel informed e) Comite Especial 
encargado de examinar el regimen de sueldos de las 
Naciones Unidas y que, en consecuencia, no se debe 
examinar aisladamente. Es de lamentar que, por falta de 
tiempo, nova a ser posible examinar Ia cuestion general, 
debido a lo cual su delegacion no podra apoyar el proyecto 
de resolucion. 

8. El Sr. MSELLE (Republica Unida de Tanzania) dice 
que los patrocinadores del proyecto de resolucion han 
tornado nota de Ia correccion hecha en Ia sesi6n precedente 
por el Presidente de !a Junta Directiva de Ia Escuela en el 
sentido de que el parrafo 4 del informe de Ia Comision 
Consultiva signifi.ca que unos 78.000dolares se concederan 
a funcionarios de Ia Secretaria cuyos hijos estudian 
actualmente en Ia Escuela. El orador espera que el 
Secretario General este en condiciones de presentar datos 
estadisticos mas precisos acerca de las diversas cuestiones 
suscitadas en la Comisi6n. 

9. Aunq ue estuvo de acuerdo con el calculo del Secretario 
General de las consecuencias financieras del proyecto de 
resolucion, Ia Comision Consultiva considero que se podia 
tratar esta cuesti6n de Ia misma manera que otras 
recomendaciom:s contenidas en el informe del Comite 
Especial encargado de examinar el regimen de sueldos de 
las Naciones Unidas. Como el subsidio de educaci6n se ha 
venido debatiendo desde antes de que se constituyera el 
Comite Especial, su delegaci6n nove ninguna razon para 
que Ia Asamblea General deje de tomar una decision 
separada sobre esta cuesti6n tan urgente en el periodo de 
sesiones en cut·so. 

10. El Sr. OHTAKA (Jap6n) dice que a su delegaci6n le 
inquietan profundamente las dificultades financier as de Ia 
Escuela Inte:rnacional y que apoyara el proyecto de 
resoluci6n. 

II. El PRESIDENTE invita a Ia Comisi6n a votar sobre 
el proyecto de resolucion A/C.S/L.l096. 

Par 59 votos contra 8 y 8 abstenciones, queda aprobado 
el proyecto de resoluci6n. 

12. El PRESIDENTE dice que. si Ia Asamblea General 
aprueba el proyecto de resoluci6n, los creditos adicionales 
neeesarios que se mencionan en el documento A/C.S/1483 
se imputarian a las secciones pertinentes cuando se 
proceda a Ia segunda lectura del proyecto de presupuesto. 

13. El Sr. NARASIMHAN (Presidente de Ia Junta 
Directiva de Ia Escuela Internacional de las Naciones 
Unidas) expresa su reconocimiento a los patrocinadores 
del proyecto de resolucion y seii.ala que: en primer Iugar, 
los derechos de matricula estan disminuyendo propor
cionalmente debido al aumento de Ia relaci6n entre 
alumnos y profesores; en segundo Iugar, el Fondo de 
Desarrollo de Ia Escuela tuvo efectividad tan s61o en 
1972; y. en tercer Iugar, !a Escuela ha tenido mala suerte 
en 1972 debido a las huelgas, que han retrasado Ia 
apertura de Ia nueva escuela. Por ultimo, dice que, en 
respuesta a !a cuestion suscitada por el representante de 
!a Rep(lblica Unida de Tanzania, en 1973 se presentara 
un informe completo. que incluira datos estadisticos 
elaborados en forma mas detallada. 

14. El PRESIDENT£ propone que el Relator informe 
directamente a !a Asamblea General que Ia Comisi6n ha 
aprobado el proyecto de resolucion A/C.S/L.1096 y ha 
aprobado sus consecuencias financieras. 

TEMA n DEL PROGRAMA 

Escala de cuotas para el prorrateo de los gc:1stos 
de las Naciones Unidas: informe de Ia Comisi6n 
de Cuotas (conclusion*) 

Proyecto de informe de Ia Quinta Comisi6n a Ia 
Asamblea General (A/ C. 51 XXVIII CRP.20) 

IS. El Sr. PASHKEVICH (Republica Sodalista Sovieti
ca de Bielorrusia), Relator, seii.ala a Ia atenci6n tres 
enmiendas que se deben introducir en el proye:cto de 
informe de Ia Comisi6n (A!C.5/XXVII/CRP.20). En 
primer Iugar, despues de Ia septima frase del parrafo 3 
hay que insertar Ia frase siguiente: "Una delegaci6n 
reiter6 su posicion de principio de que esta Hamada 
cuota pendiente de pago correspondia al periodo en que 
se hallaba usurpado el legitimo Iugar de Ia Republica 
Popular de China y su Gobierno ciertamente no podria 
ser considerado responsable de ella en modo alguno". En 
segundo Iugar. en !a tercera frase del parrafo 9, hay que 
sustituir las palabras "enmienda verbal propuesta" por 
las pal a bras "sugerencia hecha verbalmente". Por 
ultimo el parrafo 22, despues de las palabras "anuncia
ron que", debe decir: "sin quebrantar el prindpio del 
limite maximo per capita, sus respectivos gobiernos 
habian decidido renunciar alos beneficios que les habrta 
reportado Ia aplicacion de dicho princtpto como 
consecuencia de !a reduccion a! 25% del limite de Ia 
cuota maxima". 

16. El Sr. MSELLE (Republica Unida de Tanzania) 
dice que !a primera frase del parrafo 18 resulta 
demasiado larga y enrevesada y deberia dividirse en dos. 
En consecuencia, se deberian sustituir las palabras 
"reconociendo que" por las palabras "observaron que". 
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Sc ddwria sustituir Ia coma por un punto y seguido, y Ia 
\iguicntc frase deberia empezar con las palabras "Por 
consiguiente, dichas delegaciones". Por ultimo, el orador 
crcc que se debcrian introducir cambios en Ia segunda 
parte de los parrafos 17 y I R, respectivamente, porque en 
t(Jrnw actual no retlcjan tielmente el desarrollo del 
debate. 

17. Fl Sr. SILVEIRA DA MOTA (Brasil) indica que Ia 
costumbre cs que, cuando una delegacion presenta 
enmiendas al informe de Ia Comision, estas se refieran 
-tlnic<tmentc a las opiniones de esa delegacion. Como las 
frases de que se trata se refieren a las opiniones de 
d iversas dclegaciones, el orad or desearia ser consultado 
acerca de cualquicr cambio propuesto. 

IS. El Sr. AL-SHARAFI (Yemen) dice que apoya las 
enmicndas de Ia Republica Unida de Tanzania al 
p{t rra fo I H. 

19. EL PRESIDENTE sugiere que las delegaciones 
interesadas celebrcn consultas y discutan las enmiendas 
con d 1\elator. 

20. El Sr. PASHKEVICH (Republica Socialista Sovie
tica de Bielorrusia), Relator, dice que, despues de celebra
das las consultas, desea presentar varias modificaciones a! 
texto convenidas por los representantes del Brasil y de Ia 
Reptiblica Unida de Tanzania. EI orador apoya 
plenamente las enmiendas propuestas. En Ia tercera frase 
del parrafo 17. se deberian sustituir las palabras 
"algunas delegaciones expresaron" por las palabras 
"una delegacion expreso". En Ia siguiente frase habria 
que su~tituir Ia palabra "consideraban" porIa palabra 
"considcraba". La frase tina! del parrafo se deberia redac
tarcomo siguc: "En Ia 1504a. sesi6n, despues de una decla
raci6n del rcprcscntantcdel Brasil, segun lacual por espiri
tu de colaboraei{1n, su delegacion estaba dispuesta a apo
yar el proyecto de rcsoluci6n A/C.S/L.l 093, cl represen
tantc de Ia Rcp(Iblica Unida de Tanzania anuncio, en 
nom bre de los patrocinadores de las enmicndas 
di\tribuidas como documento A/C.S/L.I094, que, con el 
mismo espiritu de eolaboraci6n, retiraba las enmicndas 
propuestas al proyceto de resolucion A/C.S /L.I 092." 

21. La primera frase del parrafo 18 se deberia dividir 
en dos, enmendandose para que dijera: "Varias 
dclcgaeiones observaron que Ia cuota que se habia fijado 
para algunos de los paises en desarrollo menos 
adelantados era demasiado alta en relaci6n con su 
capacidad de pago, y que esos paises debian ser los 
primeros en beneficiarse de cualesquiera reducciones 
que Ia Comision de Cuotas pudiera introducir en Ia 
escala. Por consiguiente esas delegaciones apoyaron Ia 
propuesta de que se redujera Ia contribucion minima al 
0,02°;(," 0 

22. EL PRESIDENT£ dice que, si no hay objecciones, 
considerara que Ia Comisi6n aprueba el proyecto de 
informe (A/C.S/XXVII/CRP.20), en su forma modifica
da oralmente por el Relator. 

Asi queda acordado. 

TEMA 81 DEL PROGRAMA 

Cuestiones relativas al personal (continuacion*) 
(para los documentos anteriores, vease Ia 
1541a. sesi6n; A/8829/Add.1, A/8935, A/C.5/ 
XXVII/CRP.19/Rev.2 y 21): 

a) Composici6n de Ia Secretaria: informe del 
Secretario General (continuacion*) (A/8826, 
A/8831 y Corr.1 y Add.1, A/8836, A/8897, A/C.5/ 
1472, A/C.5/L1079, A/C.5/XXVII/CRP.19/Rev.2) 

23. EL PRESIDENT£ senala a Ia atencion de Ia 
Comisi6n el nuevo tcxto revisado (A/C.S/XXVII/CRP.-
19 l\cv.2) del parrafo propuesto por Costa Rica para su 
inclusi{m en cl informe de Ia Comision. 

24. El Sr. OHTAKA Oap6n) dice que su delegaci6n 
aprccia el esfucrzo que se ha hecho para perfeccionar el 
tcxto de Costa Rica. Sin embargo, seguira teniendo cierta 
diticultad para apoyar el nuevo texto sino se eliminan las 
palabras "'en particular los paises en desarrollo". De lo 
que sc trata en realidad es de corregir Ia posicion 
dc\favorable de los paises que est<in insuticientementc 
reprcscntados en Ia Secretaria. 

25. El Sr. VARGAS (Costa Rica) dice que los paises en 
desarrollo tiencn u n in teres particular en que se les tome 
en consideraci6n cuando se examinen las cuestiones 
rclativas al personal. Aunque comprende Ia posicion del 
Japon, cs muy importante que se mencione a los paises 
en desarrollo: el orador no puede aceptar Ia sugerencia 
del Jap{m. 

2h. Fl PI~ESI DENTE dice que, como es evidente que 
IHl hay consenso. el p{u-rafo propuesto por Costa Rica no 
se pucdc incluir por conscnso en el informe. El 
Pre-.iclente prcgunta si el represcntante de Costa Rica 
accptaria que sc aiiadieran, al comienzo del parraf(), las 
palahra'> ··muchas delegaciones opinaron que". 

1
' II Sr. V J\1\GJ\S (Costa Rica) dice que el objetivo 

principal del parrafo cs asegurar que se preste una 
atcnci{Jn especial a los paises en desarrollo. Como los 
pai'>C\ imuticicntemente representados ya se mencionan 
claramente. cl parrafo no entra en contlicto con los 
intercses del Jap{m y de otras delegaciones. 

2K. Fl Sr. VAN DER GOOT (Paises Bajos) considera 
que el texto que tiene ante si Ia Comision esta mejor 
cquilibrado que Ia version anterior porque introduce los 
principios de eticiencia, competencia e integridad de 
acucrdo con cl Articulo 101 de Ia Carta. Sin embargo, el 
tcxto da Ia impresi6n de que constituye una instruccion 
al Sccretario General. No solo defiende Ia posicion de los 
paises en desarrollo, sino que ademas identitica los 
pucstos de que se trata. El incluirlo en el informe 
equivaldria a infringir Ia autoridad conferida al 
Sccretario General por Ia Carta. Su delegacion se 
abstcndra de votar sobre el parrafo. 

29. El Sr. FJ\ROOQ (Pakistan) dice que su delegacion 
cntiende que, aunque se hade prestar especial atenci6n a 

* Reanudaci6n de los trabajos de Ia I 547a. sesi6n. 
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los paiscs en desarrollo, no se excluye en absoluto a los 
paiws dcsarrollados. Por ello espera que el Japon retire 
sus objeciones. El orador pregunta como interpretara el 
Subsccretario General de Servicios de Personal el 
p~l rra fo. si cs aprobado. 

.\0. F\ Sr. DIPP GOMEZ (Republica Dominicana) 
sciiala que c\ documento A/8836 muestra que Costa Rica 
csta suticientemente representada en Ia Secretaria. 
La posicion de Costa Rica es una posicion altruista 
y rc\'L'la un deseo de corregir el desequilibrio con respecto 
a todos los paises insu ticientemente representados. El 
p{trrahl propuesto no parece obedecer a Ia intencion de 
favorecer a los paises en desarrollo a costa de los demas 
paiscs. H.cpresenta un esfuerzo por superar las 
diticultaclcs con que tropiezan los paises en desarrollo 
para colocar personal en Ia Secretaria. La accion de los 
scrvicios de contra( aci6n parece estar insuticientemente 
oricntacla hacia las regiones en desarrollo. La formula 
que se csui aplic'anclo signitica que corrientemente las 
vacantes se ocupan incluso antes de que Ia notiticacion 
haya llegaclo a los paises en desarrollo. No se puede 
ohjctar Ia inclusion de las palabras "en particular los 
paises en desarrolilo". El parrafo mismo no se debe 
considcrar como instrucciones que se clan al Secretario 
General. sino mas bien como una expresion de esperanza 
de que se va a tomar en cuenta adecuadamente a los 
paiscs en desarrollo. La Republica Dominicana esta muy 
insulicientemente representada; a pesar de que algunos 
naciona\es de Ia Republica Dominicana han venido 
prestando sus servicios durante mas de 25 aiios, ninguno 
ocupa un puesto de categoria superior a P-4. 

3 I. El Sr. ROWE (Australia) dice que el texto revisado 
del p{trrafo propuesto por Costa Rica es mas aceptable 
porque incluye una referenda al contenido del Articulo 
\0\ de Ia Carta y reatirma principios basicos muy 
necesarios. Aunque su delegaci6n esta dispuesta a 
apoyar e\ parrafo propuesto, conviene en que es preciso 
preservar e\ consenso. E\ orador propone que se aiiadan 
las palabras "La mayoria de las delegaciones hicieron 
hincapic en que" al comienzo del parrafo para reflejar 
con mas precisi6n las opiniones de Ia Comision. 

32. El Sr. VARGAS (Costa Rica) dice que al preparar 
c\ texto revisado del parrafo se presto especial atencion a 
las observaciones de Ia delegacion de Australia. Si el 
tcxto no puede ser objeto de consenso en Ia forma en que 
sc prcscnta. debe-ria ser sometido a votaci6n. 

:u. El Sr. CLELAND (Ghana) dice que una objecion 
plantcada por una delegacion no significa que no haya 
conscnso. Si Ia mayoria de las delegaciones acepta el 
proyecto, eso ser:a un consenso, que no es lo mismo que 
unanimidacl. El nuevo texto representa una notable 
mejora respecto de Ia version anterior. Se tienen en 
cuenta los intereses de Ia delegacion del Jap6n. El 
p{Hrafo tiene por objeto solicitar al Secretario General 
que preste mas atencion a los paises menos represen
tados, incluso el Japon, cuyos intereses no se veran 
afectados por Ia importancia concedida a los paises en 
desarrollo menos representados. 

.\4. El Sr. GOUAMBA (Congo) manitiesta que esta de 

acuerdo con cl representante de Ghana en que el 
consenso no es afectado por una objecion planteada por 
una dc\egacion. El orador desea que quede totalmente en 
c\aro que debe reconocerse el hecho de que los paises en 
desarrollo estan insuticicntemente representados y que 
no pueden hacer nacla acerca de Ia discriminacion y Ia 
injusticia de que se les haec objeto en materia de 
contrataci6n de personal. La delegaci6n del Congo no 
desea insistir mas en un problema extremadamente 
dclicado, pero debe reconocerse que se esta privando de 
sus derechos a algunos paises. El orador pregunta por 
que el cxamen de solicitudes de nacionales de paises en 
desarrollo suscita tales diticultades. Tambien desea 
saber por que los funcionarios de lengua francesa de Ia 
Secreta ria- est{ll1 obligaclos a expresarse en ingles. Debe 
tcncrsc presentc que. a diterencia de los paises 
desarrollados, los paises en desarrollo no tienen gran 
nt'1mero de personal caliticaclo disponible ni tampoco 
universidacles con siglos de existencia. 

.15. El Sr. GHERAB (Subsecretario General de 
Servicios de Personal) seiiala que no todos los paises 
insuticicntemente representados son paises en desarrollo, 
si bien constituyen Ia mayoria de ellos. Ademas, algunos 
c\c los paises en desarrollo estan excesivamente 
rcprcscn tad os. 

.\h. La asignaci6n de personal dentro de Ia Secretaria 
es. de conformidad con Ia Carta, responsabilidad 
cxc\usiva del Secretario General. Ningun parrafo 
incluido en e\ informc debe estar en desacuerdo con las 
numerosas resoluciones aprobadas por Ia Asamblea 
General sobre el asunto. resoluciones que son, asimismo, 
imtrucciones a! Secretario General. 

.\7. El Sr. OHTAKA Uapon) dice que el punto que sc 
discute no se retiere a diferencias entre los paises 
clcsarrollados y los paises en desarrollo; debe corregirse 
Ia desfavorab\e posici6n de los paises insuticientemente 
rcpresentados. Sin embargo, el Japon es uno de los cinco 
paises con menos representacion. El orador no puede 
rctirar su objecion. pero sugiere que Ia Comision acepte 
Ia propuesta de Australia. 

.\~. El Sr. DE PRAT GAY (Argentina) dice que Ia 
c\clegacion de Costa Rica ha presentado una idea que 
cucnta con el apoyo de una importante mayoria de las 
delegaciones, independientemente del grado de desa
rrollo o Ia ubicacion geografica de los paises que 
representan. El parrafo contiene los elementos de una 
propuesta valiosa que ha sido muy bien recibida en las 
deliberaciones celebradas entre los miembros del grupo 
latinoamericano. Si se mantienen las objeciones en Ia 
Comision, Ia Comision debe efectuar una votaci6n sobre 
Ia inclusion del parrafo en el informe. 

.\9. El Sr. MARRON (Espana) declara que esta de 
acuerdo con el representante de Ia Argentina. El nuevo 
tcxto revisado de Ia propuesta de Costa Rica constituye 
una gran mejora respecto de Ia version original. Lo 
menos que puede hacerse en favor de los paises en 
desarrollo es reconocer que estan insuficientemente 
representados. La propuesta debe ser aprobada por 
consenso pero, si no lo es, debe ser sometida a votacion. 
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..jtl. ll Sr. A-Yl·:D (Yemen Democratico) senala que 
uno o dm de los paises en desarrollo no estan 
rcpre-.entadm en aboluto en Ia Secretaria. Sugiere que 
dc-.pliL''> de las palabras "menos representadas" se 
in-.ntcn las palahras "o no representadas". 

..j I. II Sr. HEN NET (Nueva Zelandia) dice que, despues 
tk Ia cxplicaci{lll dada por el Subsecretario General de 
Scri\ icim clc Personal. Ia dclegaci6n de Nueva Zelandia 
sc '>icntc at'111 menos inelinada a apoyar Ia propuesta de 
Costa Rica. Para descubrir si Ia propuesta tiene el apoyo 
de !;1 nw:>oria. debe ser sometida a votaci6n. 

Pur 61 l'Otos contra ninf!,Uflo y 14 abstenciones, queda 
llfWOhudo ef IIIH'l'O tcxto rcvisado AIC.51XXVlll 
( R.P.IIJ' Rc·F.21 de fu propuesta de Costa Rica. 

..j2. 1.1 I'HFSIDENTE propone que Ia Comisi6n 
recomiende que Ia Asamblea General tome nota d-e las 
observaciones del Secretario General (vease A/8897) 
rcspccto del inl(mnc presentado por Ia Dependencia 
( tlll1LII1 de lnspecci6n sobre los problemas de personal en 
Ia-. Naciones Unidas. en espera de que el Secretario 
Ccneral prcsente una exposici6n completa sobre el fondo 
tkl in forme a Ia Asamblea General en su vigesimo octavo 
pcriodo de sesiones. 

A si qucda acordado. 

b) Otras cuestiones relativas al personal: informe 
del Secretario General (continuaci6n*) (para los 
documentos, vease Ia 1547a. sesi6n) 

Enmienda a/ £statuto del Personal de las 
Naciones Unidas (A/C.5/1439) 

--l.l. El PRES I DENTE sugiere que Ia Comisi6n examine 
Ia propuesta del Secretario General en el sentido de que 
Ia clausula 1.10 del Estatuto del Personal se enmiende de 
acuerdo con el parrafo 6 de su nota (A/C.5/1439). 

--\..j. Si no hay objeciones, el Presidente considerara que 
Ia Comisi6n conviene en recomendar a Ia Asamblea 
General que apruebe Ia propuesta del Secretario 
General. 

--IS. El Sr. SAFRONCHUK (Union de Republicas 
Socialistas Sovieticas) pide que Ia propuesta sea sometida 
a votacibn. 

Por 65 votos contra ninguno y 10 abstenciones, queda 
aprohada Ia propuesta del Secretario General (AIC.51 
!139. parr.6). 

Modificaciones del Reglamento del Personal de las 
Naciones Unidas (AJC.5!7435) 

4h. El PRESIDENTE dice que, si no hay objeciones, 
considerani que Ia Comisi6n tambien desea recomendar 
a Ia Asamblea General que tome nota de las 
modilicaciones a] Reglamento del Personal sobre las que 
informa el Secretario General en su nota (A/C.S/1435). 

* Reanudaci6n de los debates de Ia 1547a. sesi6n. 

A si queda acorJado. 

4~. El PI\FSIDENTE dice que supone que, de 
confonnidacl con Ia practica anterior, Ia Comisi6n 
dcsear{t pedir al Relator que incluya en el informe de Ia 
Comisi6n a Ia Asamhlea General sobre este tema un 
proyccto de rcsolucibn en que se recojan las decisiones 
que acaha de adoptar Ia Comisi6n c?'f1 respecto al 
htatuto y el Reglamento del Person~'de las Naciones 
Unidas. 

Propuesta revisada relativa a/ establecimiento de 
una escuela superior para el personal de las 
Naciones Unidas (conclusi6n;•*) (A/8829 y 
Corr.2 y Add.t, A/8935, AI C. 51 XXVIII CRP.21) 

4K. Fl PRESIDENTE senala a Ia atenci6n el texto del 
p(trrafo A C.S, XXYII!CHP.21 presentaclo por el Brasil 
en Ia 154 7 a. sesi{m . 

49. El Sr. OSMAN (Egipto) dice que su delegaci6n no 
cst(t segura de que sea lomas acertado aplazar el examen 
de Ia propuesta revisada contenida en el memorando del 
Director Ejecutivo del UNITAR (vease A/8829 y Corr.2 y 
/\del.!) basta el vigesimo octavo periodo de sesiones, 
CSJK'cialmcnte en vista de que ahora se cuenta con 
inhm1Jaci6n adccuada para adoptar una decision. El 
lllL'IIlOrando proporciona mas informacion que CJ que fue 
prcscntado en el periodo de sesiones precedente, cuando 
la Asamblea General, al aprobar el principio del 
establccimicnto de una escuela superior para el personal, 
decid i{J examinar en su vigesimo septimo periodo de 
sesiones Ia propuesta de establecer dicha escuela. La 
s1iluci6n apropiada no es otro aplazamiento. 

SO. La delegaci6n de Egipto apoya plenamente Ia idea 
de establecer la escuela superior, y desea aprovechar Ia 
oportunidad para elogiar al Director Ejecutivo del 
UNITJ\R por los esfuerzos que ha realizado. 

S I. Seria de I amen tar que, despues de que el Secretario 
General haya expresado su apoyo al proyecto, manifes
tando que no representarla una duplicaci6n de esfuerzos, 
y despucs de que Ia Comisi6n Consultiva en Asuntos 
Aciministrativos y de Presupuesto haya sugerido posibles 
meciios de superar las diticultades tinancieras, Ia Quinta 
Comisi6n simplemcnte aplace Ia cuesti6n hasta el 
vigcsimo octavo periodo de sesiones. La delegaci6n de 
Egipto tiene conciencia de los problemas que se plantean 
al respecto, pero Ia Comisi6n Consultiva manifesto 
claramcnte en su in forme (A/8935) que no son insolubles 
y que Ia cuestion debe aplazarse s61o como tJltimo 
recu rso. 

52. Por ejemplo, Ia Comisi6n Consultiva sugiere, en el 
parrafo 7 de su informe, que, si Ia escuela superior hade 
estar ubicada en Ginebra, deberan dictarse algunos 
cursos en Nueva York y posiblemente en Viena yen las 
sede~; de las comisiones econ6micas regionales, aunque 
sea s6lo por razones de economia. El Director Ejecutivo 
del UNITAR ha informado a Ia Comisi6n Consultiva que 
esto seria posible. 

53. La delegaci6n de Egipto considera que Ia Comisi6n 

** Reanudaci6n de los debates de Ia 1S47a. sesi6n. 
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Consu ltiva, en el pa rrafo 21 de su in forme, ha hecho 
frente en forma constructiva a Ia incertidumbre existente 
respecto de las contribuciones tinancieras, y por el\o 
resultara dificil a\ orador apoyar Ia inclusion, en el 
in forme de Ia Quinta Comision, del proyecto del parrafo 
propuesto por el Bra;.i\. 

54. El Sr. DE PRAT GAY (Argentina) dice que su 
clelegaci6n desea expresar su apoyo, como lo hizo en el 
periodo de sesiones precedente, a Ia idea de establecer 
una escuela superior para el personal. Sin embargo, a Ia 
luz del informe dt: Ia Comision Consultiva, a Ia 
c\elegaci6n de Ia Argentina se le presentan algunas dudas 
acerca de Ia conveniencia de adoptar una decision 
del in it iva a\ respecto en estos momentos. La participa
ci6n del PNUD es muy importante y no debe ser solo 
tinanciera; por el contrario, el PNUD debe participar en 
los clistintos aspectos del plan de estudios de Ia escuela 
superior. seg(m se indica en el parrafo 4 del documento 
;\ ~~24 Add.\. 

>>. La de\egacion de Ia Argentina desea expresar su 
satisfacci6n por Ia labor del Director Ejecutivo del 
UNIT AR. Ve con satisfaccion en el parrafo 6 del 
dt1cumento A/88241 Add.\, los beneficios que los 
represenlantes residentes y representantes residentes 
ad_iuntos del PNUD podran obtener de los cursos que 
ofrecera Ia escuela superior propuesta. Por consiguiente, 
conviene conocer Ia actitud detinitiva del Consejo de 
Administraci6n del PNUD: en el parrafo 21 de su 
infonne. Ia Comisi6n Consultiva formula un claro 
1\amamiento a\ PNUD para que preste apoyo tinanciero, 
que tam bien puede considerarse como un llamamiento al 
PNUD para que participe en el programa acadcmico de 
Ia cscuela superior. 

Sh. Fn conclusion.. el orador manitiesta que su 
cklcgaci6n apoya decididamente Ia idea de cstablecer 
una escuela superior para e\ personal. AI apoyar Ia 
propuesta del Bras'tl. Ia delegacion de Ia Argentina tiene 
Ia cspcranza de que quedara abierto el camino para que 
w adopte una decisi6n posit iva en e\ vigesimo octavo 
periodo de sesiones. 

s-. E1 Sr. NAUDY (Francia) dice que, de conformidad 
con e\ articulo 133 del reglamento, debe votarse primero 
subre Ia recomendaci6n de Ia Comision Consultiva, ya 
que fue presentada antes que Ia propuesta del Brasil. 

SK Fl Sr. STFENBERGER (Dinamarca) declara que 
su delegaci(m se halla en una posicion ditkil. Ante todo, 
est{t muv de acuerdo acerca de Ia necesidad de establecer 
una e\~uela superior para el personal en Ia primera 
oportuniclad. Esa necesidad no ha disminuido en forma 
a\~una. ahora que las Naeiones Unidas estan iniciando Ia 
presupuestacion por programas. Ademas, es procedente 
que Ia /\samblca General tome Ia iniciativa de expresar 
..,u ap,,yo antes de que el Consejo de /\dministracion del 
I'N l' D adopte una decisi6n. 

:''1. l·n cambio, la delegacion de Dinamarca esta de 
acuerdo con los qtte han manifestado dudas acerca de si 
lu> detalles se han precisado \o suticiente como para que 
Ia Comisi(Hl pucda adoptar una decision con conoci-

miento de causa antes de que se inicie una empresa tan 
importante. Por lo tanto, despues de ponderar Ia 
cuesti6n. Ia de\egacion de Dinamarca ha decidido con 
renuencia apoyar Ia propuesta del Brasil. 

bU. El Sr. BENNET (Nueva Zelandia) dice que si el 
parrafo 21 del informe de Ia Comision Consultiva puede 
consi.derarse como una recomendaci6n - y el orador 
tienc Ia esperanza de que se aclare esc punto -- Ia 
clelegaci(m de Nueva Zelandia apoyara Ia mocion 
formulada por el representante de Francia. 

b I. E\ Sr. RHODES (Presidente de Ia Com is ion 
Consultiva en Asuntos Administrativos y de Presupuesto) 
senala a Ia atencion Ia~ palabras "si Ia Asamblea General 
dccicliera en e\ actual perlodo de sesiones establecer Ia 
esc ucla superior", que tiguran en el parrafo 20 del 
in forme de Ia Comisi6n Consultiva, y las palabras "Silas 
Naciones Unidas decidieran consignar un credito", a, 
comienzn del parrafo 21 de ese informe. En otras 
palabras. Ia Comisi6n Consultiva claramente deja Ia 
dccisi6n a Ia Asamblea General, a diferencia de lo que 
him en cl periodo de sesiones precedente, cuando 
formu\6 una propuesta concreta de que se aplazara el 
examen de Ia cuesti6n. 

h2. El PRFSIDENTE dice que, a Ia luz de esa 
cxplicaci6n. Ia tlllica propuesta oticial ante Ia Comision 
es Ia del Brasil (A, C.5iXXVII!CRP.21). 

td. E\ Sr. SAFRONCHUK (Union de Republicas 
Socialistas Sovicticas) manitiesta que su delegacion se 
inclina a apoyar Ia propuesta del Brasil. Es prematuro 
acloptar una decision sobre Ia cuestion, dado que Ia 
posici6n del PN U D no se conocera hast a que su Consejo 
de /\dministraci6n haya examinado Ia cuestion, en enero 
de 1973. 

h4. /\dcm:\s. en vista de que muchas delegaciones han 
expre..,ado duclas sobre Ia cuesti6n, y que Ia ComisiC.n 
CotNtltiva ha dejado Ia decision a Ia Asamblea General, 
cs attn m{ts imperativo aplazar el examen de Ia cuestion. 

hS. Fl Sr. MSELLE (Rcpttblica Unida de Tanzania) no 
e..,t{t de acuerdo en que Ia unica propuesta oticial ante Ia 
c,,misi\1n es Ia del Brasil. En e\ documento A/8935. Ia 
Cumisi\1n Comultiva informa sobre una propuesta 
pre-..entada por e\ Secretario General en e\ clocumento 
A ~1"2') y Corr.2. 

hh. Ll Sr. SILVEIRA DA MOTA (Brasil) dice que 
conviene con el Presidente en que Ia unica propuesta 
otieial ante Ia Comisi6n es Ia del Brasil. Pero, si se vota 
tamhi(·n sobre Ia propuesta del Secretario General. Ia 
pmpuc..,ta del Brasil se debera considerar como una 
enmiencla a aquclla y, por lo tanto. debera ser sometida a 
votaci{1n primem. 

h7. El Sr. McENTYRE (Canada) sugiere que Ia 
propuesta del Brasil se someta a votacion primero. La 
Comisi{m podra despucs tomar nota del informe del 
Secret<trio General (A: 8H29 y Corr.2) o aprobarlo. En 
realiclad. tal vez no haya incompatibiliclad entre las 
obsenaciones hechas por Ia Comisi6n Consultiva en los 
p:\ rrafos 20 y 21 de su in forme y Ia propuesta del Brasil. 
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'6K. El PRESIDENTE dice que, si no hay objeciones, 
pond ra a votaci6n Ia propuesta del Brasil (A/C.S/ 
XVII/CRP/21), tal como ha sido moditicada a propuesta 
de los Estados Unidos· en Ia 1547a. sesi6n. 

Asi queda acordado. 

Por 5R votos contra 4 y 12 abstenciones. queda 
aprobada Ia propuesta. 

h9. El Sr. DIPP GOMEZ (Republica Dominicana) 
manitiesta. para explicar su voto, que su delegacit)n ha 
votado en favor de Ia propuesta del Brasil porquc, 
aunquc apoya Ia idea de estableccr Ia escuela superior 
para el personal. considera que aun no esta claro cual 
-,era Ia participaci6n tinanciera del PNUD. 

Se levanta Ia sesi6n a las 22.50 horas. 


